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据《羊城晚报》报道 一家国有金融机

构总部的部门经理自述：近年国企涌动降薪

潮，公司开了几次会研究降薪。可偏偏公司

这两年效益不错，一说减薪，中层以下都反

对。研究了三番五次都降不下来。“去年底

发奖金前，大家还议论纷纷，担心收入缩

水。可奖金到账后，除了高管们适当调低工

资，中层以下的收入基本不受影响，好多人

还明降暗升了”。

银行中层税后年薪70万

54岁的银行部门经理王建华坦言，她

的收入有两部分：一是工资条上的年薪收

入，包括工资、月奖和年终奖。年终奖与企

业效益挂钩，占年薪收入的50%以上。二是

各种福利补贴，包括每年5万元的养老保

险，含社保和企业年金；每年7万多元的房

补和公积金；每月的车费和汽油补贴2000

元；每年报销社保以外的各种保健医药费

5000元；图书卡、旅游费约2万元。

事实上，王建华享受的福利还有两大

块：一是住房，她分到一套100多平方米的

福利房；此外，在房价尚未进入“万元时代”

之前，高收入的她已占先机，购置了好几套

商品房。二是子女就业，她的女儿毕业后也

从事金融，她坦言，“人脉资源是一种财富”。

王建华说，近年国企涌动降薪潮，但三

番五次都是“雷声大雨点小”。去年，她的税

后年薪约有70万元。

电网减薪“担心是多余”

张翔是国家电网下属二级单位的员

工。从7月开始，单位调低基本工资，幅度

为10%。当时他担心：福利会不会受影响？

张翔月基本工资2000多元，并不算高，大头

主要在奖金方面。

据其透露，每个月例如项目考核奖，多

的时候一两万，少的时候也有好几千，另外

每月还有基本奖金6000多元，有的月份还

有安全生产奖2000多元，年终奖每年也有

好几万元；节假日都会发钱或发购物卡，还

有假日旅游补贴一年1万元左右，还有很多

像交通补助、餐补、防暑降温费等等补助。

三个月过去了，张翔发现，担心是多余

的，“只要福利不受太大的影响，基本工资下

调一些也能接受”。

据悉，国家电网降薪已非第一次，2006

年也曾实施。当时的数据显示，国网公司的

处级干部年薪约为30万～40万元，司局级

干部约为50万～60万元。

知名学者高培勇直言：政府对解决收入

分配问题不可谓不重视，但政策虽好却落实

不下去。机制欠缺，渠道不畅，或许正是当

前我国收入分配问题的主要症结所在。

个别城市涉日游行

外交部答记者问
据新华社电 10月 16日，中国个别

城市发生了涉日游行，外交部发言人马

朝旭回答了记者的有关提问。

有记者问：10 月16 日，中国个别城

市发生了涉日游行，中方对此有何评论？

答：中日互为重要邻国。两国之间

存在一些敏感、复杂的问题，我们主张通

过对话，妥善加以解决，共同维护两国战

略互惠关系。部分群众对前一阶段日方

的某些错误言行表达义愤是可以理解

的，但我们主张，应当依法、理性表达爱

国热情，对非理性、违反法规的行为是不

赞成的。相信广大群众一定会把爱国热

情转化为做好本职工作的实际行动，维

护好改革、发展、稳定大局。

王晨论发言人制度:

透明度决定公信度
据中新社电 中共中央宣传部副部

长，中央外宣办、国务院新闻办主任王晨

在新一期《求是》杂志上撰文称，新闻发

布工作实践证明，许多情况下，传播力决

定影响力，话语权决定主导权，时效性决

定有效性，透明度决定公信度。各地各

部门要根据中央的中心工作和引导舆论

的需要，充分运用好党委新闻发言人制

度，全面权威、准确真实、公开透明地发

布党务信息。

王晨强调，各级党委新闻发言人要

把党务部门想说的、媒体关注的、党员和

广大人民群众关心的涉及党的工作的内

容结合起来，加大党务信息公开力度，及

时发布权威党务信息，充分展示良好形

象，为改革开放和现代化建设事业发展

营造更加良好的舆论环境。

千呼万唤不出来的房产税，终于彻底成为了房地产调控的最重要手段。在9月29

日国务院所属八部委下发新一轮调控政策后，财政部、国税总局、住房和城乡建设部已

经着手准备房地产税的推进工作，“十一”长假后，上述三部门已经联合启动了对房地

产税会签的相关程序，截至记者发稿时，这项工作已经接近尾声。 据《中国经营报》

财政部、国税总局、住房和城乡建设部启动房产税会签程序

城镇住宅有望分类征收房产税

“为了达到保护自住需求的目的，试点

当地的地方政府，可以根据当地的人均居住

面积情况，划定一个免征面积，或免征的套

数，但是采用免征面积这种方式的可能性较

大。”消息人士告诉记者。

截至目前，记者掌握的情况表明，中央

政府不会在试点尚未开展的情况下，“一刀

切”地制定税率，而是将视试点城市的情况

而定，目前，业界预估，上海试点方案的税率

应在千分之八左右。

记者了解到，目前上报至三部委的上海

与重庆的房地产税改革试点方案，是两个不

尽相同的方案。而根据目前三部门会签的

情况，可能将允许两地以不同的方式，对房

地产税改革进行试点，这其中就包括房地产

税是以原值计征还是以评估值计征的核心

问题。

“只有试行一段时间后，才能更好地总

结并推向全国。在推广过程中，各地也会根

据情况选择上海、重庆或是国税总局的模

式。”有关人士表示。而中国社会科学院财

贸所所长、税收专家高培勇在接受采访时表

示，未来房地产税按照评估值也就是市值计

征，较为合理。

在此之前，向住宅恢复征收城镇房地产

税的前期工作，主要由财政部进行。从2010

年3月开始，财政部税政司地方税处，就已经

开始对1986年出台的《城镇房地产税暂行条

例》(下称暂行条例)进行修订，取消其中关于

对城镇住宅免征城镇房地产税的优惠待遇。

目前，暂行条例的修订已经基本完成。

财政部官员证实，对大户型、非自住和

高档房征收房地产税，是对暂行条例进行修

订的基本精神。在十一长假后，财政部以

“答记者问”的方式公开发布的对房地产税

费政策调整的解释材料中，相关负责人称，

对住宅恢复征收税负，“是有必要的”。

记者了解到，在三部门对房地产税相关

政策进行会签的过程中，针对住宅类型的划

分，也进行了修改，别墅、大户型等住宅品类

的范畴划分，或将出现在中央层面的与房地

产税相关的文件表述中，而这些分类标准，

将成为日后对住宅征收房地产税涉及税率

等一系列问题时的基本框架。在上海和重

庆上报到三部门的试点方案中，基本都涉及

了大户型、别墅等住宅类别的划分。

“十一”长假后，财政部、国税总局、住

房和城乡建设部启动了对房地产税相关行

政规章和文件的会签工作。所谓会签是指

一份行政文件的草案，在出台之前，由涉及

管辖权的相关主管部门，提出各自意见，并

在协调之后进行修改，一般进入会签阶段

后，就意味着该份文件即将正式下发。

10月13日，记者向住房和城乡建设部

一位官员求证此事，这位不愿具名的官员

并未否认，只是表示，具体时间将依照国务

院的统一工作安排。另据记者了解，目前

上海和重庆的房地产税改革试点方案，均

已报备至此次参与会签的财政部、国税总

局以及住房和城乡建设部。

消息人士称，目前三部门会签的房地

产税政策，包括了对上海、重庆两份试点方

案修改的内容。与此同时，记者获悉，除去

上海、重庆两份试点方案，国税总局在此之

前，也已拿出了一套房地产税改革的试点

方案。全国工商联住宅产业商会会长聂梅

生亦证实，房地产税试点改革工作，在数个

月内就将展开。

员工自曝：国企降薪“雷声大雨点小”
部分国企中层收入明降暗升，员工称担心降薪多余

城镇住宅将恢复征收房产税

分类征税将能保护自住需求
三部门启动房产税会签程序

世界休闲小姐
中国三甲出炉

昨日，2010世界休闲小姐中国总决

赛在广西南宁落下帷幕，来自重庆、成

都、广州、厦门、江西、杭州、新疆等地的

28位佳丽经过激烈的角逐，最终来自新

疆的22号选手程芊颖摘得桂冠，来自江

西的 10 号选手郭璇和新疆的 11 号选手

任倩倩分别获得亚军和季军。新华社发


